
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  前回（1月 17日）の報告 
 
１．ソング 

国歌「君が代」 

ロータリーソング「奉仕の理想」 

 

２．ビジター紹介 

柄谷順一郎氏（尼崎 RC） 

宮崎健一氏（入会予定者） 

 

３．会長の時間 

今日は 1 月 17日、今から 24 年前の 1995年（平成 7年）1月 17 日に兵庫県南部地域を襲った 

「阪神・淡路大震災」によって、兵庫県を中心に、近畿圏が広域的に大きな被害を受けました。 

震源に近い神戸市市街地の被害は甚大で、この尼崎市だけでも推定震度 6が観測され死者 49 人、 

負傷者 7,145人、全壊、半壊合わせて、41,690棟・62,574世帯となっております。 

 

被災地全域の被害は死者 6,432人、負傷者 4万 3,792人、全壊・半壊合わせて、24万 9180棟、 

46万 357 世帯に上りました。 

 

私たち尼崎南 RCのメンバーの方々の中には、大きな被害を被った方もいらっしゃると聞いております。 

かくいう私の自宅も会社・工場も相当の被害を受けました。 

被災者への追悼に加えてこの先の自然災害への備えを深く心に刻みたいと思います。 

皆様、ご起立願いまして 1分間の黙祷をささげたいと思います。 

ご起立願います。黙祷。 

御直りください。ありがとうございました。 

 

“災害は忘れたころに来る”とは、以前お話させていただきました「寺田寅彦」博士の言葉ですが、 

阪神・淡路大震災以降に巨大台風の襲来、集中豪雨、巨大地震の発生、活火山の噴火が次から次へと 

発生しているように思えます。平成 31 年も 1 月 3日熊本県熊本地方を震源とする震度 6 弱の地震で 

幕が開けました。「忘れたころ」どころかその暇もなく次から次へと発生し、甚大な被害をもたらして 

います。加えて南海トラフ大地震が襲う可能性が高まりつつあるとされています。 

日本列島沈没という小説がありました。皆さん覚えていらっしゃる方いらっしゃいますでしょうか。 

1973年昭和 48年刊行の小松左京の SF 小説ですが、映画化もされて、身の縮む思いをしたことを 

思い出します。 

まさしく、そのようなことになってしまうのではないかと、本気で考える時が来ているように思われて 

なりません。 
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「 職業奉仕フォーラム 」 

 
安澤 会員 
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「 第４回地震洪水等の自然災害について、 

自然災害に備えましょう 」 

 

地震、地質学者 菅野 耕三 氏 



地震などの災害専門研究者は防災（Disaster Prevention）と災害被害最小化（Disaster Reduction）の 

両面での災害対策の検討を進めています。 

災害の発生を防ぐことに重点を置いた従来からの災害対策から、発生した災害によってもたらされる被害を 

如何に少なく極小化するかの対策に、災害発生前・災害発生直後・災害発生後の復興過程でのリスク管理の 

手法として、公助・共助・自助という考え方に基づいて、それぞれのレベルでの対応の具体的な検討が進んで 

きていると伺っています。いずれ機会を選んで最新の災害対応策について専門家のお話をお聞きして、 

私たちの災害対応力を高めることができる機会をつくりたいと思います。 

ところで、個人が所有する携帯電話やスマートホンを活用した SNSやフェイスブックを活用し、身近な被害状況 

や被災者が直面している具体的な被害情報を発信することで、消防や救急車の要請など、被災直後の情報ライン 

の寸断や、通信障害が発生している状況に対応して一刻も早く救援活動に結び付ける住民と公的な防災機関との 

ネットワークを構築するシステムの検討などが進められていると伺っています。 

そこで、具体的なシステムや私たち尼崎南 RC のメンバー内で緊急連絡や緊急支援や援助体制を構築できるよう 

に現在情報交換等に活用している(ライン)を活用できますね。 

これは一つのイメージですが、地震が発生し被害が発生した会員や会員の周辺地域の映像や状況を他の会員や 

防災センターに発信して救援や支援を求める。RC のメンバーが災害発生時に「個人の被災情報基地」として迅速 

に機能し被災状況を発信し、被害を受けてないメンバーや軽度の被災メンバーが、消防・救急車・警察・自衛隊、 

さらにはボランティアセンターなどに救援や支援要請に迅速に対応することができないか、あるいは、 

RC メンバー間での共助関係を迅速に立ち上げることができないか…といったことをイメージしていますが、 

皆様如何でしょうか。 

また、会員の事業所における災害対応備蓄品の情報交換によって、災害発生時における支援可能性の判断が 

早期に図れることにもなるでしょう。例えば、会社の従業員対応の災害備蓄飲料水や、事業所の井戸水の活用、 

燃料・食料品や寝具、さらにはメンバー企業の一時避難者の受け入れ可能性等 RC メンバーの総合的な救援力が 

把握されていれば、被災時の即応力に応じた地域社会への奉仕活動の体制が取れるのではないでしょうか。 

尼崎市長名で、尼崎市内事業所 防災担当者各位宛で 

平成 30年度「尼崎防災セミナー（事業所向け）」開催について、 

2 月 4 日（月）午後 2時 30分～4時 30分 

尼崎商工会議所 7F 701会議室 

受講料無料 定員 100 名という案内が来ています。 

 

有志の方、若手メンバーを中心に検討していただきたいと思います。 

 

 

さて、「冬来たりなば 春遠からじ」と申します。 

春の訪れは海からといわれていますが、今日は海(うみ)を詠んだ歌についてご紹介することで春の訪れを 

一足早く感じることで新しい年の歩みを進めたいと思います。 

 

皆さんご存知の与謝野蕪村の俳句です。 

春の海 ひねもす のたり のたりかな 

 

山村暮鳥さんの「春の海のうた」です。この歌は青空文庫に公開されています。 

 

さしたり ひいたり はるのしほ 

はるの ひながの あをいうみ 

 

ひよつこり いそが しづんだら 

ぴよつこり おふねが うきだした 

 

ぴよつこり おふねが ういたらば 

ひよつこり いそが しいづんだ 

 

いそと おふねの かくれんぼ 

それを みてゐた かもめどり 

 

かもめも かもめで かくれんぼ  

ひよつこり ういたり しづんだり 

 

このような穏やかな春の到来を迎えたいと思います。 

 



４．今月の誕生日・結婚記念日 

誕生日 会 員 藤川 忠司 会員 ご夫人 
六島 晃子 様 

堀田 重子 様 

結婚 

記念日 
東本 武司 会員 

 

〇長寿のお祝い 

喜寿 武田 俊彦 会員 古希 
山本 正明 会員 

黒田 俊一 会員 

 

５．幹事報告 

〇他クラブ例会休会のお知らせ 

川西猪名川 RC：2019年 2月 12 日（火）→ 休会  3 月 26日（火）→ 休会 

伊丹昆陽池 RC：2019年 2月 21 日（木）→ 休会  3 月 21日（木）→ 休会 

〇家族忘年会の写真はホームページのフォトギャラリーで閲覧できますのでご覧下さい。 

〇兵庫五国+ワールドフェスタの DVDが届きましたので、皆さんご覧ください。 

〇地区から福田勝会員に、「地区大会・大会信任状委員会・委員」の委嘱状がきております。 

山本会長からお渡しして頂きます。 

 

６．委員会報告 

なし 

 

７．同好会報告 

なし 

 
８．出席報告 

会 員 数 
36 名 出席対象者数 31名 出席者数 22名 欠席者数 9名 

出席率 70.97％ 前々会補正 78.13％ 

本 日 の 欠 席 
藤川、東本、内藤、波多、畑、中田、芝、杉村、 

山中、吉田、堀田、黒田（俊）、佐々木、安田、各会員 

メ ー キ ャ ッ プ 吉田 会員 

 

９．1月のロータリーレート 1 ドル＝112円 

 

１０．スピーチ 

「 I.M実行委員会 」 

六島 委員長 

 

 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  ニコニコ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊おめでとうございます。 

今年もお世話になります。よろしくお願い申し上げます。 ····························· 柄谷順一郎氏（尼崎 RC） 

＊いのししの年 24年前の今日、阪神淡路大震災がありました。 

当時の気持ちになれば何でも出来そうです。 ············································· 山本（澄）会員 

＊合同例会司会、徐副幹事お疲れ様でした。これで次年度もバッチリですね！ ··················· 川 岸 会 員 

＊柄谷様ようこそおこし下さいました。今年もよろしくご指導下さい。 ····························· 福 田 会 員 

＊今年もよろしくお願いいたします。 ······················································ 西 藤 会 員 

＊新年が始まったと思ったらもう月の半ばを過ぎましたね。 ···································· 平 井 会 員 

＊宮崎健一様ようこそお越し下さいました。是非宮崎俊二お父上のかわりに御入会期待しています。 

阪神淡路大震災より 24年も経ちました。はやいものですネ ································· 山本（正）会員 

＊新年会続きでしたので今日から 4日間、休肝日にします。 ·································· 川 口 会 員 

 



＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  フレンドシップ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊IMの開催に向けて六島実行委員長のもと全会員実行委員として活躍して下さい。 

よろしくお願いします。 ······························································· 山本（澄）会員 

＊島谷親睦委員長、中田例会委員長、六島 IM委員長、 

合同例会のハプニング対応さすがです！ ··············································· 川 岸 会 員 

＊先週月曜日からインフルエンザが爆発的に流行しています。当院でもインフルエンザ警報発令の 

週 30人以上の患者が来ており、今週も 30人を超えています。 

年令のせいか、クタクタになって診察しております。 ········································ 武 田 会 員 

＊喜寿の祝、ありがとうございました ······················································· 武 田 会 員 

＊夜間例会お休み頂きます。よろしくお願いします。 

宮崎さん、入会お待ちしております。 ···················································· 平 井 会 員 

＊本日 IM実行委員会です。副委員長を仰せつかっていますが 

すべて六島委員長にお世話になっています。ありがとうございます。 ·························· 黒田（佳）会員 

＊本日の卓話不安です！ ······························································ 六 島 会 員 

＊「阪神中金会 新年会」にて副会長賞のカニ上スキ身 1㎏が当たりました。 

新しい 1年の良いスタートがきれました。 

今年 1年皆様よろしくお付き合い下さい。 ··············································· 池 邉 会 員 

＊古希のお祝いありがとうございます。 

いよいよ 70才になります。皆様に感謝！感謝です！ ······································ 山本（正）会員 

＊新年合同例会、お疲れさまでした。 

明日から 5日間名古屋出張です。がんばってきます。 ····································· 久 木 元 会 員 

＊宮崎さん、ようこそお越しくださいました。················································· 久 木 元 会 員 

＊宮崎さん  ようこそ！！ ······························································ 小 島 会 員 

＊宮崎さん、ようこそ！！一緒に楽しんでロータリーライフをすごしましょうネ！！ ·················· 島 谷 会 員 

＊先程、内藤さんに会ってきました。昨年末に退院し、すこしずつ会社に出ながらリハビリ 

してるそうです。ロータリーへの復帰も間もなくです！ ······································ 島 谷 会 員 

＊お誕生日のお花ありがとうございました。とてもきれいで、まだ咲いています。 ··················· 與 那 嶺 会 員 

＊年末の家族例会でお会いした山本会長のお孫さん！ 

餅つきで会った時に「サーカスの人」と言われました。可愛い！！ ···························· 平 川 会 員 

＊宮崎健一さんようこそいらっしゃいました。来週も来てね。 ··································· 近 藤 会 員 

＊先程 病院の診察で再検査を命じられ少しブルーです。 ···································· 川 口 会 員 

 

 


